

MEDIO: GRUPO ACIR/SIEMPRE 88.9  
NOTICARIO: PANORAMA INFORMATIVO  
FECHA: 07/FEBRERO/2014

**Son necesarias las calificadoras, no se ha encontrado un mecanismo alternativo: Alejandro Villagómez**

**Extracto de la entrevista con Alejandro Villagómez Amezcua, investigador de la División de Economía del Centro de Investigación y Docencia Económica (CIDE), en el noticiero “Panorama Informativo”, conducido por Iñaki Manero en Siempre 88.9 de Grupo Acir.**

IÑAKI MANERO: En un momentito más vamos a platicar, estamos intentado hacer enlace con el doctor Alejandro Villagómez Amezcua, investigador de la División de Economía del Centro de Investigación y Docencia Económica, el CIDE, sobre qué implica que la calificadora Moody's haya elevado la calificación a México. Esas son buenas noticias que se han propagado, el presidente incluso de donde estaba también lo celebró, se han dado declaraciones a diestra y siniestra no solamente de miembros del gabinete sino también de legisladores, que es una buena señal, que esto va a repercutir en mejoras para nuestro país, en inversiones sobre todo, ya que internacionalmente se está hablando bien de México, son buenas calificaciones a nivel internacional para México.

Eso puede ser a nivel macro pero a nivel aterrizado, a nivel el hombre de la calle, ¿qué significa esto para ti, qué significa esto para ti que te levantas temprano, que abor das el Metro, que vas a trabajar, que a lo mejor tienes que trabajar dos turnos completos? ¿Va a mejorar tu calidad de vida con esto? Si es que estas calificaciones se mantienen porque también como cualquier alumno las calificaciones hay que mantenerlas.

Y le damos las gracias por tomarnos la llamada a Siempre 88.9. Doctor Alejandro Villagómez Amezcua, investigador del Centro de Investigación y Docencia Económica, el CIDE. Así con manzanitas, ¿qué es Moody's y por qué es tan importante lo que Moody's pueda decir?

ALEJANDOR VILLAGOMEZ: Bueno, Moody's es una de las principales calificadoras que existen a nivel mundial, a nivel internacional. Lo que hacen estas entidades, lo que son las calificadoras, es capturar el riesgo que tendría un gobierno en términos de su deuda, de lo que emite como deuda, del prepago de esta deuda. Es realmente el tema central que están calificando, la capacidad de repago y la situación de las finanzas públicas de un país.

Y esto es importante porque al ser entidades que no son parte de un gobierno, al ser independientes, esta información sirve para que los inversionistas que están en el mercado puedan valorar la capacidad de una economía en términos de sus finanzas públicas y decidan si invierten o no en ese país. Eso es básicamente lo que hacen este tipo de entidades calificadoras, a veces bien, a veces mal. Si recordamos hace cinco años cuando fue la crisis mundial 2008-2009, fueron unos actores muy importantes ahí en el otro sentido. Entonces sí es importante tomar con un poco de mesura este tipo de informaciones.

IÑAKI MANERO: El hecho de que sean independientes a lo mejor puede “garantizar”, entre comillas, la información no esté sesgada y no haya celebraciones por parte del gobierno, a lo mejor con poca certidumbre dentro de los números reales.

ALEJANDOR VILLAGOMEZ: Claro, es importante. Hay una gran discusión de qué tan independientes pueden ser, sí hay conflictos de interés de repente porque finalmente los gobiernos son sus clientes, entonces ahí siempre está en la mesa esta discusión de qué tan independientes son, que es lo que comento cuando fue la crisis mundial.

Pero bueno, de todos modos sí es una información relevante, es necesario tenerlas, no se ha encontrado un mecanismo alternativo que las supere, se está discutiendo a nivel internacional pero por lo pronto es lo que se tiene y qué bueno que le hayan subido la calificación a México.